

01 avr 2022 -17:00

État de la situation et évolution du stock stratégique des autorités fédérales

Afin de répondre à la forte demande de matériel de protection pendant la crise sanitaire, notre pays a constitué un stock stratégique de produits de qualité. Ce stock peut être utilisé à tout moment pour approvisionner les prestataires et les établissements de soins et sera complété régulièrement, pour pouvoir faire face aux pénuries sur le marché mondial. En plus du matériel de protection, le stock stratégique contient également une réserve de médicaments et d'équipements médicaux qui peuvent être utilisés pour faire face rapidement aux pénuries pendant une crise sanitaire.

Des livraisons partent régulièrement de ce stock stratégique vers les centres de testing, les hôpitaux généraux et psychiatriques, les services publics fédéraux et des ONG. Les prestataires de soins du secteur ambulatoire ont également reçu un approvisionnement personnel d'équipements de protection provenant de ce stock. Le SPF Santé publique est chargé de gérer le stock et de le maintenir à niveau.

Tous les produits périmés et le matériel de qualité insuffisante sont actuellement supprimés du stock. Il s'agit d'achats effectués au premier trimestre 2020, au début de la pandémie de Covid, par la Task Force « Shortages » de l'époque. Cette Task Force avait été créée pour coordonner les achats d'équipements de protection, de matières premières et de matériel pour les laboratoires.

Au cours de l'année 2020, la Task Force Shortages a acheté des équipements de protection individuelle, du matériel de testing et médical et des médicaments pour une valeur de 666 596 722 euros. Actuellement, du matériel, des matières premières et des médicaments d'une valeur de 81 297 545 euros sont périmés ou de qualité insuffisante. C'est pourquoi ces produits sont supprimés du stock.

Matériel acheté par le Taskforce Shortages en 2020	Valeur
Equipements de protection individuelle	513.655.702 euros
Matériel de testing et médical	129.941.020 euros
Médicaments	23.000.000 euros
Valeur totale	666.596.722 euros
Périmés ou de qualité insuffisante	81.297.545 euros

Comme le recommande la commission d'enquête parlementaire Covid-19^[1], la « plateforme stock stratégique » sera bientôt lancée. Elle réunira les représentants des services publics concernés (SPF Santé

publique, AFMPS, Centre de Crise national, la Défense) et toutes les parties prenantes afin de conseiller le ministre de la Santé publique sur la composition optimale et la gestion du stock stratégique. Notre pays doit disposer, dans toutes les situations de crise possibles, d'un stock suffisant d'équipements de protection individuelle, de médicaments et de matériel médical. Un plan d'action concret est également en cours d'élaboration, en concertation avec le secteur de soins, au sujet de la recommandation faite par la commission d'enquête sur un stock stratégique tournant.

Le stock stratégique actuel géré par le SPF Santé publique comprend des médicaments et du matériel médical, 140 000 000 masques chirurgicaux, 7 565 920 masques FFP2, 14 000 000 blouses médicales, 200 000 paires de lunettes de protection, 444 000 visières, 60 890 000 gants et 72 000 combinaisons.

Contact: Vinciane Charlier - vinciane.charlier@health.fgov.be - 0475/93.92.71

[1] Commission spéciale chargée d'examiner la gestion de l'épidémie de COVID-19 par la Belgique

SPF Santé publique, Sécurité de la Chaîne alimentaire et
Environnement
Avenue Galilée, 5 bte 2
1210 Bruxelles
Belgique
+32 2 524 97 97
<http://www.health.belgium.be>

Vinciane Charlier
Porte-parole (FR)
+32 475 93 92 71
+32 2 524 99 21
vinciane.charlier@health.fgov.be

Wendy Lee
Porte-parole (NL)
+32 2 524 91 69
+32 477 98 01 02
wendy.lee@health.fgov.be